

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE MADRID

Alegres y no comemos

Me parece, no estoy seguro de ello, que sólo quedan en Madrid un par de ministros; de ministros titulares se entiende, porque sustitutos, suplentes o temporeros hay cuantos debe haber. Y es el caso que la máquina gubernativa no puede marchar mejor. Y es el caso que por lo menos externamente reina una paz paradisiaca, un sosiego profundo y una tranquilidad inalterable. No somos o ahora como en otro tiempo un pueblo de teólogos y de filósofos, pero somos, indiscutiblemente, un pueblo en el que es reina y señora y si se quiere emperatriz y sultana la filosofía, que enseña que las cosas hay que tomarlas conforme vengan, sin impacientarse, y sin poner a nada ni a nadie mala cara. Si en nuestra táctica militar, al igual que en lo de alguna nación, existiera la orden poner «cara feroza» al enemigo, tal mandato no se podría seguir. Nosotros, los españoles estamos en plan de sonreír a todo el mundo.

Con la circunstancia de que estamos muy alegres, muy sonrientes y no comemos, no podemos comer. Un limón cuesta treinta y cinco centimos. Una lechuga ídem. En este tiempo en el cual, en algunas poblaciones que yo conozco se dice que «hay tomates para atajar el río», cuesta un kilo de esta hortaliza noventa centimos. Por un kilo de melocotones medianos, tirando a malos, llevan dos pesetas y media y por la misma cantidad de otros que parecen buenos y no lo son, gordos pero desabridos por anticipada madurez, cuatro pesetas, es decir, a más de cincuenta centimos cada unidad. Así todo, el que sólo dispone de un sueldo, o de varios sueldos matándose a trabajar doce o catorce horas, no puede hacer frente a la carestía de la vida. Nuestras hacendosas mujeres siempre han sabido hacer de un duro, dos, pero el milagro diario de tener que gastar cinco o seis, disponiendo de uno sólo, no puede pedirseles y sin embargo se le está pidiendo todos los días.

Se les pide y al parecer lo hacen; y aparentemente también se muestran resignadas y hasta gozosas. Pero en realidad no es así. En multitud de hogares no reina la alegría, porque se debaten en la escasez y en la miseria. Esto es muy lamentable. Es lástima que no se encuentre para este problema mejor solución. La vida cara y difícil oscurece, o puede oscurecer y malograr brillantes triunfos políticos.

MIGUEL PERAFLOR.

Gas Levante S.A. hace instalaciones al contado y a plazos, con importantes descuentos.

El aire fresco

es bien recibido durante el verano y, sin embargo, muchas veces contribuye a producir enfriamientos. Contra éstos, así como contra dolores de cabeza y migrañas, clásica, gota, reumatismo, etc.

Tabletas de Aspirina

constituyen el calmante más eficaz. La característica exterior del embalaje original es la faja encarnada acompañada de la cruz Bayer.



De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

De Barcelona, el condestable don José Velázquez.

—Han regresado a ésta de sus posesiones de San Félix el Excmo. señor don Ricardo Guardiola y familia.

—Han marchado a sus posesiones del Albuñón don Francisco Ruiz Garrido y su distinguida esposa.

NOTAS VARIAS

Ha sido nombrado Jefe de Estado Mayor de la Capitanía General de la segunda región el general de E. M. Excmo. Sr. D. Manuel Nieves Coso, jefe que fué de E. M. en este Gobierno Militar, en relevo del general Excmo. Sr. don Francisco Hidalgo Martínez que pasa a la reserva, paisano nuestro y que fija su residencia en esta ciudad.

ONOMASTICOS

Mañana, fiesta de Nuestra Señora de los Angeles, celebrarán su onomástico, entre otras, doña Angeles Cendra de Montesoro, doña Angeles Pormartin de Delgado, doña Angeles Aguirre de Rodríguez Belza, doña Angeles Rodríguez Aguirre de Sira, doña Angeles Mora de Zamora, doña Angeles Carlos Roca, de Carlos Roca, y las señoritas María de los Angeles Azaar y Angellita Chiralt.

A todas y a cuantas olvidemos nuestra felicitación.

LETRAS DE LUTO

Esta madrugada a las dos ha tenido un triste fin la grave enfermedad que aquejaba al Ilustrado Comisario de la Armada, don Manuel Fernández Ros, quien por su afable trato y generales simpatías, supo captarse el afecto y estimación de cuantos le trataban.

Su entierro, verificado esta tarde, ha constituido una verdadera manifestación de duelo, figurando en la comitiva lo más distinguido de nuestra ciudad y las autoridades de Marina.

A su apenada viuda doña Teresa Truchaud Mateo; madre, doña Querubina; hijos, doña Teresa, don Manuel, don José y Marujita, testimoniamos la expresión de nuestra más sentida condolencia, deseándoles resignación cristiana para sobrellevar tan rudo golpe.

Descanse en paz el alma del querido amigo.

—Con numerosa y distinguida concurrencia se han celebrado esta mañana en la iglesia del Hospital de Caridad las misas de la Emperatriz en sufragio del alma de la virtuosa señora doña María Ros Lizana de Martínez de Galinoga, que descansó en el Señor el próximo pasado viernes.

A las innumerables demostraciones de amistad y afecto que con este motivo ha vuelto a recibir la distinguida familia de la finada, nos unimos cordialmente.

Si desea instalar

EL GAS

diríjase a la fábrica o llame por teléfono y se le facilitará gratuitamente un presupuesto.

Club de Regatas

En el sorteo verificado de cuotas reintegrables de 100 pesetas han sido favorecidos los señores siguientes: Número 4, don Ricardo Guardiola Saura; número 68, don Miguel Rodríguez Valdés, y número 77 don Fernando Delgado.

Don Fernando Delgado, ha cedido su acción a favor del Club.

La labor de la J. de O. del Puerto

Bajo la presidencia del Excmo. Sr. don Juan Antonio Gómez Quiles celebró ayer sesión la Comisión Permanente de esta Junta de Obras del Puerto, asistiendo el Vicepresidente don José Mediavilla, vocal interventor don Baldomero Meca el Ingeniero Director don Vicente Maese.

Se aprobó el acta de la sesión anterior y se practicó el arqueo, resultando un saldo en la c/c. de la Junta en el Banco de España de 1.087.716,16 pesetas y en la Caja de la Depositaria 3.889'56 pesetas.

Habiéndose recibido un oficio del señor Ingeniero Jefe de Obras públicas de esta provincia que aprueba el proyecto de realce de la cuarta vía del muelle de Alfonso XII y adoquinado de la zona que ocupa entre los norays 53 y 79, que importa 27.897'48 pesetas se acuerda realizar las obras con cargo al presupuesto extraordinario.

Se vió un oficio de la Dirección General de Obras públicas, fecha 23 de Junio, devolviendo sin su aprobación el presupuesto de gastos formulado por la Junta, para estudio de una dársena de embarcaciones pesqueras, por que, no procede resolver, hasta que el Consejo de Ministros adopte acuerdo sobre la instalación de puertos pesqueros. Se acuerda dar cuenta al Pórtico Pescador y acudir de nuevo a la Superioridad para que acceda a lo solicitado razonando la necesidad de ejecutar las obras necesarias para asegurar el tráfico marítimo al abastecimiento y recepción de pescado a base de la zona natural afecta a este Puerto.

A virtud de haber sido aprobado técnicamente el proyecto de reparación del pavimento adoquinado de la zona para depósito de mercancías entre los norays 64 y 82 se acuerda su ejecución con carácter urgente para ver de contribuir a hacer menos aguda la crisis obrera que se atraviesa.

Se acuerda también que se realice por subasta el proyecto del pavimento de tinglado número 2 y de la zona para depósito de mercancías contigua al almacén cerrado número 2 por 48.814'45 pesetas.

Que se realice por administración con un presupuesto de 22.497'83 pesetas el proyecto de reparación del Dique de Navidad.

Con el fin de que puedan entrar en el varadero buques que tengan hasta 400 toneladas, se acuerda elevar a la Superioridad un proyecto de reforma del mismo, que ascendió a 42.896'96 pesetas, redactado por el Ingeniero Director señor Maese.

Que se remita a la Dirección General un proyecto de Bases de concurso para la instalación de cuatro grúas eléctricas de pórtico móviles tres seis toneladas de potencia, de gran rendimiento en las operaciones de carga y descarga, con un presupuesto de 800.000 pesetas, que facilitará considerablemente el tráfico cuyo costo se reducirá en términos altamente beneficiosos para el comercio.

Queda enterada la Junta del acta de recepción definitiva de una grúa eléctrica de pórtico móvil y 20 toneladas de potencia, que también contribuirá a la mayor eficiencia de las operaciones y consiguientemente ventajosa para el movimiento del Puerto, que tanto se esfuerza la Junta en fomentar, poniéndole a la altura que le es dable en relación con los recursos con que se cuenta.

Banco Hispano Americano.—CARTAGENA

Puerta de Murcia 44 y 46 Teléfono n.º 95
Dirección telefónica y telefónica a H. PAMER

Capital Ptas. 100.000.000.—
FONDO DE RESERVA:
Ordinario 9.000.000.—
Extraordinario 20.000.000.—
Remanente de beneficios 2.283.318,07.—
TOTAL DE CAPITAL Y RESERVAS Ptas. 131.283.318,07.—
Compra y venta de valores.—Negociación de cupones.—Emisión de giros sobre todos los países del mundo.—Descuento de letras.—Cuentas corrientes a la vista con interés, en pesetas y moneda extranjera.—Imposiciones a plazo fijo con interés según los plazos.
CAJA DE AHORROS
con imposiciones desde 5 pesetas en adelante.

Felicitemos a la Junta por su entusiasta e importante gestión en pro del mayor mejoramiento del puerto de Cartagena.

Los festejos de Verano

La corrida de feria

Aunque no es entrada oficial para ver los toros de Trespalacios, encerrados en los chiqueros, desde anteaer muchos aficionados han logrado la ocasión de verlos y salen gratamente impresionados de la hermosa presencia que se traen los bureles.

Los diestros vendrán el sábado, a excepción de Cañero que, como hemos dicho, toros en Vitoria el día cuatro y desde Madrid vendrá en un aeroplano a Los Alcázares.

La taquilla sube en la venta de lo calidades y todo hace preumir que el lleno es seguro.

Los conciertos

Mañana noche de 10 y 1/2 a 12 y 1/2 la banda de Infantería de Marina amenizará el paseo del Muelle.

Pago de Contribuciones

Han sido fijados los edictos anunciando la cobranza de las contribuciones del Estado correspondiente al 3.º trimestre del actual ejercicio en la siguiente forma:

La Unión y Fuente Álamo, días 1 al 6 del corriente en las oficinas de aquellos pueblos y del 1 al 10 del próximo Septiembre en esta ciudad Villamartín 1.º pral.

Cartagena, 12 del corriente a 10 del próximo en la expresada oficina de la capitalidad durante las horas de 9 a 1 de la mañana hasta fin del corriente y además de 3 a 7 de la tarde en los diez últimos días.

Se advierte a los contribuyentes por riqueza urbana que en este trimestre estarán al cobro las diferencias producidas por revisión catastral.

Información

de Guerra

Se concede seis meses de licencia para asuntos propios para la isla de Cuba al capitán de Infantería don José Barreda Terry.

Si queréis contrarrestar el calor

poniendo frescos los líquidos y frutas, llamar a los teléfonos 277 o 414 y os servirán HIELO desde cinco kilos en adelante.

En la Fábrica Salitre, 26, se expende desde un kilo.

Lotería Nacional

(Por telégrafo)

En el sorteo de la Lotería Nacional celebrado hoy en Madrid han salido agaciados con los premios mayores, los siguientes números:

Con cien mil pesetas
12.217 Murcia,
Con sesenta mil pesetas
12.670 Murcia
Con veinte mil pesetas
38.716 Archena.
Con quince mil pesetas
32.744 Ecija
Con mil quinientas pesetas
850 Murcia-Lorca
34.162 Alcantarilla
20.064 Cartagena

Hace 40 años

Miércoles 1 Agosto 1888.

Ayer recibió el Alcalde de esta ciudad un oficio del Gobernador Militar de la plaza, en el que se le participa que según R. O. del día 24 del actual comunica por el ministro de la Guerra al Capitán General de Valencia, se accede a la sesión al Municipio de la Muralla del Mar con su zona correspondiente, mediante las condiciones que en dicha Real orden se expresan.

—Esta mañana han llegado en el tren mixto y se han enchiquerado sin novedad, los doce toros de Miura y Saltillo que se han de correr en los días 4 y 5 de este mes.

—Hoy hace 138 años que se extinguí una plaga de langosta que arrasó los campos de Murcia y Cartagena.

—Ayer fué conducido a la última morada el cadáver de don José de la Vega, dueño de la Tienda Inglesa, situada en la calle mayor.

(De nuestra colección)

Información

de Marina

El Maquinista Mayor, don José La puente, en situación de reserva debe presentarse en el Negociado de Maquinistas del Estado Mayor del Departamento para un asunto que le interesa.

Espectáculos

Vuestro anuncio en esta sección de espectáculos no significa aprobación ni recomendación; sólo informar al público.

Gran Cine Sport.—Hoy «El vuelo de la guerra», Metro G. C. W. en 9 partes.